

BOLETÍN SEMANAL | Del 15 al 19 de agosto 2022**Titular:**

El sector de alimentos y bebidas de Guatemala se consolida en el primer semestre del 2022 con US\$1.184 millardos de exportación. La cifra representa un incremento del 31 % comparado con el mismo período de 2021.

Subtítulos:

- En Panamá se reanudó la mesa única de diálogo que se desarrolla en Penonomé, Coclé, donde se plantean los temas de transparencia y corrupción.
- En El Salvador, el sector privado ha creado 65,000 nuevos puestos de trabajo con base en el aumento del número de cotizantes de las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP)
- El sector de alimentos y bebidas se consolida en Guatemala durante el primer semestre del 2022 con un incremento del 31 % en exportaciones.

NOTICIAS REGIONALES:**Guatemala**

- La gestión económica de Guatemala ha hecho que tenga indicadores macroeconómicos muy estables, señala la institución financiera Bank of America (BofA). Esto se debe a una combinación de un buen superávit en cuenta corriente, un historial de pequeños déficits fiscales, además de que cuenta con el índice de deuda pública bruta más bajo de la región.
- Pese a la inflación y el aumento de precios en las materias primas e insumos, el sector de alimentos y bebidas se consolida en el primer semestre del 2022 con US\$1.184 millardos de exportación. La cifra representa un incremento del 31 % comparado con el mismo período de 2021, según datos del Banco de Guatemala y compartidos por un ejecutivo del sector en mención.
- Representantes de 32 empresas estadounidenses iniciaron una gira en la que se reunirán con diversos sectores para fortalecer el intercambio comercial. Según informó Juan Pablo Carrasco, presidente de la Cámara de Comercio Guatemalteco Americana (Amcham), delegados de 11 compañías de los sectores de energía, seguridad, tecnología, alimentos y fertilizantes estarán visitando el país. Durante su visita a Centroamérica, la subsecretaria de

Comercio para el Comercio Internacional de EE.UU., Marisa Lago, también se reunirá con representantes de la industria privada, incluida la Cámara de Comercio Estadounidense y las cámaras de comercio locales, en Honduras y Costa Rica, para discutir los desafíos y oportunidades para las empresas y sus trabajadores en la región, se informó.

- El saldo de la deuda pública en el primer semestre 2022 se mantuvo en Q204.6 millardos, monto similar al registrado al cierre del año anterior, pero los datos del Ministerio de Finanzas Públicas (Minfin) muestran un alza de 5.2 por ciento en el nivel del endeudamiento interno que pasó de Q119 millardos en diciembre de 2021 a Q125.3 millardos a junio de este año.

El Salvador

- El Salvador y Honduras acordaron acciones para intensificar los intercambios comerciales y las inversiones. Como resultado del encuentro, se acordó la organización de un foro especializado para la atracción de capitales interesados en concretar ideas de negocios con la mayor productividad posible.
- El presidente salvadoreño, Nayib Bukele, anunció una inversión de US\$96 millones en la playa Punta Mango, en Usulután. Este nuevo circuito será conocido como "Surf City 2" e incluirá la construcción de una carretera de hasta 13 kilómetros de longitud que conectará a la referida playa con El Cuco, en San Miguel.
- Los precios al consumidor en El Salvador retrocedieron un 7.42 % en julio pasado, según reveló ayer el Banco Central de Reserva (BCR). La inflación mostró una baja de tres décimas en comparación con junio, cuando se colocó en 7.76 %. Pese a la baja en el Índice de Precios al Consumidor (IPC), la entidad proyecta que la inflación comience a reducirse en el 2023 y se estabilice hasta el 2024.
- Más de 260 empresas dedicadas a la importación y exportación de alimentos, así como puntos de venta mayoristas, están siendo investigadas por la Defensoría del Consumidor por posible incremento injustificado de precios. La Defensoría informó que los casos se encuentran en requerimiento de información para validar que los incrementos tengan algún tipo de justificación.
- El sector privado ha creado 65,000 nuevos puestos de trabajo, esto se basa en el incremento del 8.7 % en el número de cotizantes de las Administradoras

de Fondos de Pensiones (AFP). Las áreas que más crecen están relacionadas con comercio y restaurantes.

- La Asociación Nacional de la Empresa Privada y la Cámara de Comercio, aseguran que si no hay continuidad al subsidio que el Gobierno ha brindado a las empresas que pagan salario mínimo, unas 15,000 empresas entrarán en problemas de pagos, esto podría llevar a despidos de personal.

Honduras

- La iniciativa del Foro Económico Mundial, Responsabilidad Social Empresarial se lanzó en Honduras y busca cuantificar los impactos sociales y ambientales de las empresas en el Triángulo Norte de Centroamérica.
- El BCIE ofrece \$2,400 millones para inversión del gobierno de Honduras. El presidente ejecutivo del Banco Centroamericano dijo que el rol de esa institución financiera será facilitar el desarrollo de Honduras y ser el socio más importante de la administración de la presidenta Castro.
- Pese a que los combustibles siguen bajando, la disminución de la canasta básica llevará su tiempo, ya que no es el único factor que impacta los costos de producción, afirmó el director ejecutivo del Consejo Hondureño de la Empresa Privada (Cohep), Armando Urtecho.

Nicaragua

- Nicaragua sigue siendo la potencia de la industria del tabaco, con 97.9 millones de puros enviados a los Estados Unidos, el 55% de todos los envíos en lo que va del año, según Cigar Association of América.
- José de Jesús Bermúdez, titular del Ministerio de Fomento, Industria y Comercio (MIFIC), comentó que trabajan en una propuesta de industrialización para el país, la cual esperan lanzar en los próximos meses.
- El Gobierno de Nicaragua presentó oficialmente el programa Adelante, el cual inyectará recursos económicos a miles de pequeños productores agrícolas, con un fondo inicial revolvente de 75.7 millones de dólares.
- El Instituto Nicaragüense de Tecnología Agropecuaria (INTA) está atendiendo a casi 100,000 familias en todo el país, acompañando con visitas de asistencia técnica para maíz, frijoles, arroz, hortalizas, y los manejos eficientes de cada cultivo, así como la alimentación y la nutrición de los bovinos, cerdos y aves.

- El Presidente de la Asociación Nacional de Agricultores y Ganaderos, Manuel Morales, declaró que en este ciclo productivo se sembraron 150 mil manzanas de frijoles y maíz, por lo que considera que habrá suficiente producto para abastecer la demanda del mercado nacional.

Costa Rica

- El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) aprobó un segundo crédito al Gobierno de Costa Rica para financiar iniciativas de recuperación económica y consolidación fiscal, por un monto de \$290 millones, informó la institución en un comunicado.
- El gobierno propondrá a la Asamblea Legislativa un proyecto de ley para vender el Banco Internacional de Costa Rica (BICSA), el Banco de Costa Rica (BCR) y el 49% de las acciones del Instituto Nacional de Seguros (INS). Según el presidente Rodrigo Chaves, esto generará recursos al país por aproximadamente un 2.8% del Producto Interno Bruto (PIB), lo que se traduce en alrededor de ₡1.2 billones de colones costarricenses.
- El presidente de la República, Rodrigo Chaves Robles, dijo que su administración “inyectará recursos” para que los precios de las gasolinas se estabilicen. Aunque no específico de dónde vendrían esos recursos, dijo que la propuesta sería presentada como un proyecto a la Asamblea para fijar un tope en el precio de los combustibles.

Panamá

- Inicia en el país la recolección de firmas para todas las precandidaturas por la libre postulación, una carrera de casi un año que le otorgará a los que más firmas recojan un espacio en la papeleta para las elecciones de 2024.
- El censo de población y vivienda será en enero 2023. El ejercicio censal, que durará unos 56 días, se hará a un costo de \$54 millones, según informó el director del Inec, Samuel Moreno.
- Se reanudó la mesa única de diálogo que se desarrolla en Penonomé, Coclé, la cual dio lugar a la discusión del punto siete de la agenda, que plantea los temas de transparencia y corrupción.

- La Autoridad de Protección al Consumidor y Defensa de la Competencia (Acodeco) investiga el desabastecimiento, supuesto acaparamiento y prácticas monopolísticas en el rubro arroz que está afectando a los consumidores.

República Dominicana

- El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) aprobó el incremento de su “Programa temporal de apoyo ante la crisis de los combustibles”, así como un financiamiento por 200 millones de dólares a la República Dominicana, con el objetivo de mitigar los efectos inmediatos que los altos precios de los combustibles causan al consumidor final y a los productores.
- El presidente de la República, Luis Abinader, y su gabinete llegan a dos años de gestión, en los cuales el gasto público se ha concentrado en tratar con la pandemia y la inflación.
- El presidente Luis Abinader habló sobre los puntos esenciales de su agenda de gobierno para los dos años que le restan, entre los que se encuentra la construcción y conclusión de muchas grandes obras públicas, incluyendo hospitales, acueductos y proyectos turísticos. También, lograr resultados en la reforma de la Policía Nacional, aprobar leyes pendientes y mejorar la red eléctrica nacional.